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当下，位于原夜宵城热电厂地块的奉化城市文化中心正在紧张施工，其中在

建的奉化博物馆备受瞩目。奉化博物馆工程进度如何，建成后将有哪些亮点？本

期民生会客厅，就让我们来说说这个话题。
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在建的奉化博物馆将会有哪些亮点？

争取在明年10月份开馆
主持人：奉化博物馆工程的基本情况怎

样，目前进度如何？

毛华：奉化博物馆是城市文化中心的一

部分，主体建筑由原热电厂的发电车间改造

而来，局部加建，总面积约 1万平方米，展览

区面积为6000平方米，造价2亿元，属于一个

中型博物馆，主要由 4部分组成，南部为博物

馆前厅，中部为主展厅，西北侧为藏品库房，

西南侧为管理办公用房。

城市文化中心由中国美院风景建筑设计

研究院设计，中建一局施工，目前地下工程进

展过半，7月份开始地面工程的建设，预计年

底可以结顶，整个工程正按照计划在有条不

紊地推进。

王玮：目前，博物馆已经完成内容设计的

初稿，进入二稿修改，待内容设计完成后，将

进行形式设计，然后再转换成实体案例，争取

在明年 10月份开馆。虽然时间比较紧迫，但

还是努力往预定目标推进。博物馆展览区的

设计，一层是临时展厅，其他区域为奉化通史

展厅、“两蒋”展厅、古籍展览厅。

展馆设计展品陈列亮点纷呈
主持人：奉化博物馆在建筑设计、展馆设

置方面有哪些特点，会有哪些重量级的展品？

毛华：因为奉化博物馆的主体建筑是

在原热电厂的发电车间基础上改造而来，

所以在一些公共空间会保留部分热电厂的工

业遗存，作为博物馆的一部分，带有浓厚的

工业风。

王玮：与其他县（市）区相比，奉化博

物馆有两个亮点，一是建筑体现工业遗存、

文化特色；二是博物馆内将设置“两蒋”展

馆，这是国内所独有的。

从展厅的布置来说，一层临时展厅是博

物馆中最活跃的区块，届时除了从国内外引

进各种展览外，每月或每周还将开展互动节

目，产生一些文创产品，让市民既能经常性

地看到一些新鲜的东西，又可以把“文物”带

回家。

“两蒋”展馆中，将展示一些重要的历史

物品，比如从台湾征集来的宋美龄的一套婚

纱，罗斯福赠送给宋美龄的一台钢琴等。在

古籍展厅，设有透明库房，参观的人可以看到

工作人员在里面修复古籍。古籍展厅一部分

是展览区块，一部分是查阅区块，市民可以通

过电脑查阅扫描后的古籍，让这些古籍真正

活起来。目前，我们有4万多册的古籍藏书。

目前，文保所收藏了各种文物 6万多件，

其中国家一级文物有10多件，比如1976年在

白杜出土的一件青瓷罐。这件青瓷罐将中国

烧造青瓷的时间向前推进了 200年。以前受

条件所限，大多数文物都没有向市民开放过，

只被其他地区博物馆借去展览，今后将全部

回到奉化博物馆。

李宁芳：从茗山后至今，奉化有着 6000
年的悠久历史，但是很多文物都没有见过，博

物馆建成后，可以通过这些展品更真实地了

解奉化的历史，也能够提高我们的地域自信。

“彼得潘”：以前在宁波博物馆看到过在奉化

出土的文物，当时就想什么时候奉化也能建一个

博物馆。

首建博物馆是一个全新的考验
主持人：奉化博物馆的建设中会存在哪些困

难？

毛华：奉化第一次建博物馆，将是一个全新

的考验。从基建方面来说，奉化博物馆是由原热

电厂车间改造而来，改建工程要比新建工程复

杂，在施工过程中会遇到一些不可预计的问题。

另外，博物馆对库房、消防方面的要求比其他建

筑要严格，这样给设计、施工带来了不少压力。

王玮：困难主要有 3方面：第一，我区第一次

建博物馆，相关的经验不是很充足，缺少专业人

员对博物馆建设的各个环节提出合理的意见和

建议，同时也缺乏博物馆的运营、管理人员。第

二，今后奉化博物馆开展各种活动的经验很缺

乏。第三，在内容设计到形式设计再到实体案

例，中间可能会有一些遗漏、偏差。

“彼得潘”：希望奉化博物馆不仅仅承担展览

文物的功能，也能成为一个文化的聚集地，把文

物做活，把历史展现得更生动，同时希望能够衍

生更多的文创产品。

主持人的话——
博物馆是一座城市的精神财富，不仅要记录

历史与社会发展，同时也要发挥润物细无声的文

化服务功能，让展品“活”起来、“动”起来，让历史

“走出去”，把文化“请进来”。

主持人：袁伟鑫
本期嘉宾：
毛华 区文广新局副局长

王玮 区文保所所长

李宁芳 市民

“彼得潘” 网友

记者 朱晓冬 通讯员 翁贤玖
本报讯 近日，区就业管理服务中心组织

10余名干部，前往联系村溪口镇榆樟杨村，开

展巡河、护河及村庄环境整治等志愿服务活动，

助力剿灭劣V类水攻坚战。

在当天的志愿活动中，区就业中心干部仔

细清理村河道两侧的漂流物、垃圾、竹竿和杂草

等废弃物，共清理河道 3公里，清理各类生活生

产垃圾0.6吨，使河道面貌焕然一新。他们还向

村民们宣传“护水”理念。

榆樟杨村是区人社局的联系村。一直以

来，该局高度重视榆樟杨村的新农村建设，指派

农村指导员帮扶该村新农村建设和开展“五水

共治”工作。下步，区就业中心还将通过多种形

式，积极参与“五水共治”和剿灭劣V类水的行

动。

助力剿灭劣V类水攻坚战
区就业中心干部赴榆樟杨开展志愿服务

记者 王红雨
本报讯 “我将全力以

赴，用行动驱动结果，用状

态激发潜能，用汗水见证付

出，用生命捍卫成果！”4月
21日，实验中学举行中考冲

刺 感 恩 励 志 特 训 营 ，

540名初三学子铿锵誓言，

响彻云霄。

滕悦培训学校培训师

带领学生进行了激情节拍、

动力无限、心灵动力等寓教

于乐的项目，鼓励学生保持

良好心态，勇敢面对现实，

挑战自我，超越自我，激扬

青春，走向成功。

图为“动力无限”环节

中，学生们将 4 个麻绳圈拉

至最大，随着教练的口号

声，将绳子上下摇动 1500

次。

点燃青春激情 全力冲刺中考

实验中学500余名学生誓师中考

记者 毛超峥 通讯员 黄学 黄星
本报讯 4月 21日中午，在沈海高速往福

建方向奉化收费站不到 4公里处，有一大片玻

璃散落在主车道上，造成高速车辆无法通行。

所幸高速交警处理及时，事故未发生人员伤亡。

当日中午 11时，宁波高速交警一大队接到

报警，称沈海高速往福建方向奉化收费站附近

散落大片的玻璃碎渣。交警迅速关闭鄞州南收

费站，并在主线上进行分流，避免大范围拥堵及

二次事故的发生。同时，第一时间通知养护、施

救等联勤车辆赶往现场，组织清理。

交警到达现场后，发现主车道及应急车道

上堆满了厚厚的碎玻璃。经过两个多小时的全

力奋战，主线上的玻璃碎片清理干净，滞留车辆

顺利安全通过。

驾驶员莫某说，他装着一车玻璃从宁波出

发前往临海。当时，他紧跟在一辆小车后面，行

驶至事发地时，前方的小车准备变道超车，但是

小车司机发现他前面的货车也准备变道超车，

于是小车司机立刻减速避让，紧随其后的莫某

由于与小车的跟车距离太近，就下意识地打了

一把方向。也就是这个动作，使捆绑玻璃的绳

子由于受力过大而突然断裂，玻璃一下子倾倒

下来，散落一地，所幸当时车流量不是很大，否

则后果将不堪设想。

司机猛打方向盘 一车玻璃摔成渣
所幸未发生人员伤亡

记者 毛超峥
本报讯 4月 21日下午，区健康促进会举

行成立仪式。

据了解，该协会将借助“互联网+医疗”，积

极推进我区中医药与健康养老等融合发展，重

点开展健康科普大讲堂、筹建开设中医科技馆、

筹建院士工作站等工作。当天，宁波市中医院

未病科主任中医师周建扬为 60余名协会会员

作了主题讲座。

奉化区健康促进会成立

近日，癌症康复
协会溪口分会和溪
口医院工作人员来
到岩头村，开展肿瘤
疾病咨询、量血压、
测血糖等服务，现场
还发放肿瘤防治资
料200多份。

记者 袁伟鑫
通讯员 孙贤娣
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企业或个体工商户参保
职工医保是否有等待期

来电：有市民向区长热线咨询，企业或

个体工商户参保职工医保待遇，是否有等待

期？

回复：区人社局答复，企业（包括个体工

商户）参保的职工医保，参保人员自单位申

报缴费到账的次月起开通医保待遇。如单

位 5月份给员工办理参保手续，从 6月份开

始扣款，7月份开始享受职工医保待遇。

社保卡遗失
卡内金额如何处理

来电：有市民向区长热线咨询，社保卡

遗失，账户内的金额如何处理？

回复：区人社局答复，1.在社保卡遗失

前资金已打入账户的，当办理完新社保卡

后，新社保卡的账户激活时，银行办理人员

会提醒当事人是否将金额取出还是转到新

的账户中；2.在结转资金打入账户前，社保

卡遗失已补办的，在新的社保卡账户已开户

（不一定要激活）情况下，金额打入新卡对应

的账户中。

十字路口经常发生事故
要求治理

来电：有市民向本报新闻热线反映，方

桥三江超市仓库旁边的十字路口，经常发生

交通事故，急需治理。

回复：区公安分局交警大队答复，该路

口自东环线通车后，安全情况有所好转，但

事故仍时有发生。4月 10日下午，交警大队

会同江口街道、路政大队工作人员对现场进

行了勘查，一致认为该路口交通流量较大，

且有建筑物、绿化等影响交叉路口交通视

线，存在安全隐患，故认为有必要安装交通

信号灯，但由于投入较大，须在资金落实后才

可实施。因此，在安装信号灯之前，将先完善

桥梁护栏和路口减速带等安全设施。

弥勒一苑等沿江建筑
是否有景观亮化计划

来电：有市民向本报新闻热线咨询，弥勒

一苑、绿城玫瑰园等沿江建筑有安装景观灯

意向吗？

回复：区建设局答复，目前弥勒一苑、绿

城玫瑰园、中央花园等的楼宇景观亮化还未

有建设设计安排。

一次性收取全年租金
应如何缴纳增值税

来电：有市民向本报新闻热线咨询，个人

（自然人）将闲置的房产对外出租一次性收取

了全年的租金，应如何缴纳增值税？

回复：区国税局答复：《国家税务总局关

于全面推开营业税改征增值税试点有关税收

征收管理事项的公告》（国家税务总局公告

2016年第 23号）规定：其他个人采取预收款

形式出租不动产，取得的预收租金收入，可在

预收款对应的租赁期内平均分摊，分摊后的

月租金收入不超过 3万元的，可享受小微企

业免征增值税优惠政策。

医疗服务进山村

见习记者 刘新 陈盼
本报讯 4月 19日，本报“礼让斑马线”专

栏报道了记者在斑马线前的实地体验，感到“文

明礼让，理想很丰满现实仍骨感”。那么市民在

斑马线前的感受如何呢？4月 20日，记者来到

城区车流量和人流量较大的南山路采访。

行人：很少会有私家车让行

下午 5时 30分，记者来到南山路与长春路

交叉口。当时正值下班高峰期，南山路上车流

络绎不绝，而在长春路路口的斑马线外，已有

10多位行人等待穿过南山路，然而并没有一辆

私家车为他们礼让。直到有一辆公交车在距离

斑马线前 15米左右的地方开始减速，并最终停

下后，等候许久的行人才得以通过。

记者随之采访了其中的几位行人。他们大

多数人说，很少会有私家车为行人让路，只有公

交车会给行人让行。其中一位女性路人称，她

从来没遇到过私家车礼让行人的情况。

在南山路官亭路口，一位市民正在斑马线

前等待通行。“公交车基本都会让行，但私家车

很少礼让行人，有时候公交车为行人让行了，但

其他车道上的私家车不让，行人站在公交车前

进退两难，很危险。”该市民对记者说。

电动车司机：外地车礼让较多

电动车作为马路上常见的交通工具，既是

被汽车礼让的一方，也是应该礼让行人的一

方。在南山路与长春路交叉口，记者采访了

正在等待通行的电动车司机李女士。她告诉

记者，她每天都骑电动车路过此路口，本地

私家车主很少主动礼让行人，倒是经常会遇

到一些外地牌照的车为行人让路，尤其是杭州

牌照的车。

在南山路与官亭路交叉口，记者看到有一

辆私家车在斑马线前停下来，电动车司机张先

生赶紧骑车通过。张先生告诉记者，最近一段

时间遇到私家车在斑马线前让行的次数多起来

了，但还是不够普遍。

私家车司机：想礼让，但常常忘记

黄先生属于有车一族，平时在宁波上班，周

末回奉化。他告诉记者，他平时基本上都会礼让

行人，因为礼让斑马线在宁波已是很普通的一件

事情，自己也慢慢养成了这一习惯。而另外一

位司机宗先生表示，自己开车的时候也会想到

礼让，一般在有摄像头的地方基本会做到礼让

行人。但在没有摄像头的地方，常常会忘记。

礼让斑马线市民感受不足
“礼让之风”仍有待形成


